

Martes 14 de Septiembre del 2010

Última modificación 14.09.2010

El Financiero Bajar el IVA sería una mala señal para los mercados: BMV Clara Zepeda Hurtado Ante la dificultad en México para llegar a consensos y con una baja recaudación fiscal a nivel mundial, una disminución en los impuestos indirectos, como el IVA, mandaría una señal negativa para los mercados y tendría efectos económicos mayores, sentenció Luis Téllez Kuenzler. El presidente de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) afirmó que los mercados financieros no verían con agrado una reducción en los impuestos indirectos, dado el esfuerzo que ha costado llegar a acuerdos para lograr una estructura fiscal "más aceptable". P.C. IVA, impuestos, sistema financiero Dependencia petrolera inhibe recaudación fiscal Marcela Ojeda Castilla Dado que la rápida disponibilidad de ingresos fiscales mediante los bienes primarios puede elevar el costo político que implica recaudar impuestos tradicionales, los políticos optan por bajar las tasas de esos gravámenes como una forma de distribuir las rentas, afirmó el Banco Mundial (BM). Agregó que gravar los recursos minerales facilita la vida a los políticos, porque pueden repartir los recursos sin tener que gravar a la mayor parte de las personas y las empresas. Sin embargo, advirtió que la dependencia de recursos, como el petróleo, puede desalentar otras actividades de generación de recursos, agravando la concentración y volatilidad de los ingresos fiscales, por lo que depender tanto de los bienes primarios puede constituir un equilibrio que se autorrefuerza. P.C. petróleo, ingresos, política fiscal Banca mexicana, lista para cumplir Basilea III Clara Zepeda Hurtado En medio de preocupaciones de la banca internacional porque el endurecimiento de los requisitos de capital provoque menos margen para pagar dividendos y bonos a sus directivos, la Asociación de Bancos de México (ABM) garantizó que lo aprobado por el Comité de Basilea fortalece a nuestro país como sistema financiero. Para Ignacio Deschamps, presidente de la ABM, la banca mexicana está en condiciones para enfrentar las nuevas reglas de capitalización, acordadas este fin de semana por el Comité de Basilea para la Supervisión Bancaria, al contar con un índice de capitalización por arriba de 16 por ciento. P.C. sistema bancario, Basilea Mercados respaldan normas para bancos de todo el mundo (Clara Zepeda Hurtado) Los mercados financieros internacionales se mostraron satisfechos con Basilea III y no dudaron en respaldar las nuevas reglas bancarias con números verdes. La reforma de la normativa, más dura que la anterior, convenció, sin mucha "algarabía", a los mercados de Asia, Europa y América. Al cierre de la jornada, el Dow Jones avanzó ayer 0.78 por ciento, hasta los diez mil 544 puntos, mientras que el selectivo Standard & Poor's 500 subió 1.11 por ciento, hasta los mil 122 enteros. El Nasdaq repuntó 1.93 por ciento, a las dos mil 286 unidades. Las acciones de la banca fueron uno de los motores que impulsó a Wall Street. Entidades bancarias como Bank of America (2.88 por ciento), Citigroup (1.92), Wells Fargo (2.87), Goldman Sachs (2.54) y Morgan Stanley (2.1 por ciento) se anotaron suculentas subidas. P.C. sistema bancario, Basilea, mercados financieros internacionales Sener integrará base de datos sobre hidrocarburos Esther Arzate La Secretaría de Energía (Sener) integrará un Sistema Nacional de Información de Hidrocarburos (SNIH) para mantener información actualizada y relevante en materia de petróleo y datos geológicos y geofísicos. De acuerdo al anteproyecto que presentó la Sener a la Comisión Federal de Mejora Regulatoria (Cofemer), el SNIH consistirá en una base de datos electrónica, cuya integración, organización, funcionamiento y actualización, tendrá por objeto sistematizar y mantener actualizada la información relevante en la materia. El Sistema de Información se integrará por cuatro registros: Registro Petrolero, el Registro de Información Geológica, el Catastro Petrolero y el Registro de Reservas de Hidrocarburos. P.C. Sener, hidrocarburos, sistema de información, petróleo, información geológica Dos siglos de pobreza y desigualdad Isabel Becerril Las condiciones de pobreza y desigualdad en el México actual son similares a las de hace 200 años, lo que aunado a la inseguridad pública y la violencia en el país, con tres décadas de crecimiento económico anual promedio de sólo 2.1 por ciento, hacen que el Bicentenario no sea tiempo de fiestas, sino de reflexión y compromisos. Gerardo Gutiérrez Candiani, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), señaló que 200 años después del inicio de la Independencia, 50 millones de mexicanos viven en pobreza y casi 20 millones en pobreza extrema, con lo que continuamos siendo una de las naciones con mayor desigualdad en el mundo. Antes de ese movimiento, cerca de tres millones y medio de indígenas -60 por ciento de la población- estaban en la pobreza y privados de libertades y derechos políticos P.C. pobreza, desigualdad, Gerardo Gutiérrez Candiani Proponen aumento de 1.8% en presupuesto de la STPS Zenyazen Flores El presupuesto propuesto para la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) para 2011 asciende a tres mil 744.6 millones de pesos, lo que representa apenas un aumento de 1.8 por ciento respecto al otorgado para 2010, de tres mil 667.8 millones. Dentro del Proyecto de Egresos de la Federación para el próximo año se pretende que la STPS continúe "fortaleciendo los programas que se enmarcan en la política laboral emprendida por la presente administración", a fin de contribuir, en su carácter de sector estratégico, con una economía competitiva y generadora de empleos. Además se busca promover las políticas de Estado en la materia y la generación de condiciones en el mercado laboral que incentiven la creación de empleos de alta calidad en el sector formal de la economía. P.C. Proyecto de Egresos de la Federación, empleo, presupuesto, mercado laboral Situación "desesperada" del mercado laboral: FMI WASHINGTON, 13 de septiembre.- El director gerente del FMI, Dominique Strauss-Kahn, advirtió hoy en Oslo, Noruega, que el mercado laboral enfrenta una situación "desesperada" por la recesión mundial, y llamó a extender las políticas de estímulo para hacer frente al problema. En su discurso inaugural de la conferencia sobre el empleo organizada en esa ciudad por el Fondo Monetario Internacional (FMI) y la Organización Internacional del Trabajo (OIT), dijo que el mercado laboral está en una situación desesperada, incluso en naciones desarrolladas. "La gran recesión ha dejado atrás un desierto de desempleo, y esta devastación amenaza la vida, la seguridad y la dignidad de millones de personas en todo el mundo." P.C. recesión, empleo, mercado laboral, FMI Desocupación, en niveles históricos: OIT (Zenyazen Flores) La crisis global ha causado el mayor nivel de desempleo de la historia, con 210 millones de personas, lo cual ha acentuado la preocupación sobre la incapacidad de la economía mundial de generar suficientes oportunidades de trabajo decente. Juan Somavia, director general de la Organización Internacional del Trabajo (OIT), sostuvo que el problema de fondo es que millones de empleos en el orbe no tienen la calidad requerida y no ofrecen a las personas los medios de subsistencia adecuados. Aunado al desempleo, la mitad de la fuerza laboral mundial realiza

diferentes tipos de trabajo considerados como vulnerables. P.C. desempleo, crisis, OIT México podría crecer 4.5% en 2010: Alicia Bárcena SANTIAGO DE CHILE, 13 de septiembre.- La Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) reportó que revisará al alza el pronóstico de crecimiento de la economía mexicana para este año, si bien mantendrá inalterada su estimación para 2011. Su secretaria ejecutiva, Alicia Bárcena, dijo que en las proyecciones divulgadas en julio pasado el organismo había proyectado que México tendría un avance económico de 4.1 por ciento este año, "pero ahora vemos que hay una dinámica importante". En la nueva revisión, la Cepal podría incrementar su proyección a 4.5 por ciento en 2010 y mantendría su estimación de 3 por ciento para 2011. P.C. CEPAL, crecimiento económico Reverdece la cafecultura nacional Héctor A. Chávez Maya Aunque se calcula la producción de café en el país llegará a 4.5 millones de sacos de 60 kilos, 200 mil menos que el ciclo pasado, los cafecultores se verán favorecidos con los precios internacionales, que son 45 por ciento superiores a los del año anterior. Fernando Celis Callejas, representante de la Coordinadora Nacional de Organizaciones Cafetaleras, añadió que en los últimos días en la Bolsa del Café de Nueva York los precios han estado en alrededor de 194 dólares las cien libras, mientras que en los mercados de físicos el aromático mexicano se coloca en un promedio de 214 dólares. En entrevista con EL FINANCIERO recordó que en 2009 los productores recibieron un pago de mil 600 pesos por costal, y este año, a un mes y medio de iniciada la cosecha, los precios están por arriba de dos mil 400 pesos. P.C. café, cafecultura, producción El Reforma Alerta ONU a AL por fortaleza de divisas Ginebra, Suiza (14 septiembre 2010).- La apreciación de las divisas latinoamericanas podría afectar la competitividad de las exportaciones de la región y desacelerar el crecimiento de esos países en 2011, con un impacto negativo para la reactivación mundial, estimó este martes la Conferencia de Naciones Unidas para el Comercio y el Desarrollo (UNCTAD). "El peligro, una vez más en ciertos países latinoamericanos, en particular en Brasil, está vinculado con una fuerte apreciación de las monedas estos últimos meses", indicó el economista Heiner Flassbeck, al presentar el informe anual de la UNCTAD en Ginebra. P.C. UNCTAD, dólar, divisas, competitividad, crecimiento económico Da Eurozona indicios de desaceleración Londres, Gran Bretaña (14 septiembre 2010).- Europa comprobó este martes nuevos indicios de que su inesperada y súbita recuperación económica ha comenzado a perder bríos, como queda especialmente reflejado en la confianza de los inversionistas alemanes en septiembre y la producción industrial empantanada en julio. Ambas noticias económicas reforzaron la creencia de que la economía de la Eurozona, que creció un ritmo trimestral uno por ciento en el segundo trimestre de este año - equivalente a un ritmo anual superior a 4 por ciento - avanza ahora con mayor moderación, reflejando el enfriamiento económico de Estados Unidos. Las noticias provocaron caídas en las bolsas de valores europeas y el euro. P.C. desaceleración, eurozona Bajan reservas a 106 mil 861 mdd Ciudad de México (14 septiembre 2010).- Las reservas internacionales de México bajaron ligeramente a 106 mil 861 millones de dólares al 10 de septiembre, desde los 106 mil 928 millones de dólares de la semana anterior, dijo este martes el Banco de México. Las reservas internacionales han alcanzado niveles máximos debido en gran parte a la liquidación de una cobertura petrolera contratada para garantizar el precio de la mezcla mexicana de crudo en 2009. El Banco Central también reanudó en febrero un mecanismo para acumular la mayor cantidad posible de reservas, ya que el nivel actual es comparativamente inferior al que tienen países con un perfil crediticio similar y con los cuales México compite en los mercados internacionales de capital. El Banco Central usó este mecanismo entre 1996 y 2001. P.C. reservas internacionales Abre dólar en 12.98 pesos a la venta Ernesto Sarabia Ciudad de México (14 septiembre 2010).- A pesar del resurgimiento de las inquietudes por una nueva recesión, la desconfianza en Europa y el deterioro industrial de Japón, la moneda mexicana ha salido bien librada en el inicio del día. En el mercado de menudeo, el dólar de Estados Unidos se compra en 12.58 pesos en Banamex y se vende en 12.98 unidades, para obtener un beneficio de cuatro centavos con relación al cierre de ayer. P.C. dólar, tipo de cambio El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/81983.html> Se dependerá de gasolinas del exterior, prevé Pemex Noé Cruz Serrano Petróleos Mexicanos (Pemex) prevé que la dependencia de México con el exterior en materia de petrolíferos seguirá creciendo en 2011 y su costo podría rondar los 20 mil millones de dólares, pues las refinerías tienen serios problemas para procesar el petróleo crudo de mala calidad que se produce en el país. De acuerdo con la estrategia programática de la paraestatal para 2011, el volumen de petrolíferos (gasolinas, gas licuado de petróleo (LP), diesel y combustóleo, entre otros) que habrán de comprarse en el exterior alcanza los 447.1 mil barriles diarios, 27 mil barriles diarios más que el autorizado este año. El incremento previsto equivale al consumo diario de gasolina Premium que realizan las tres principales zonas metropolitanas de México: Guadalajara, Monterrey y Valle de México. P.C. petróleo, PEMEX, dependencia <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/81979.html> El país puede crecer más de 5% en 2010: Téllez David Aguilar El presidente de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), Luis Téllez, dijo que el pronóstico del desempeño económico del PIB mexicano "es moderado" y que en realidad podría crecer más de lo que se estima. "Si las políticas contenidas en los criterios económicos se cumplen, pues México tendrá las condiciones para poder crecer, y me aventuro a decir que la tasa de crecimiento que se plantea para este año, que es de menos de 5%, es una tasa moderada y conservadora. Creo que podemos llegar a 5%, e inclusive a un poco más de 3% en el año de 2011", dijo Téllez. Comentó que el impacto de las reformas fiscales realizadas en los últimos años fue absorbida por los mercados y lanzó un llamado a legisladores y al Ejecutivo ante la incapacidad para llegar a acuerdos sobre el rumbo económico del país. Al término de la ceremonia de colocación de los Certificados de Capital de Desarrollo emitidos por Prudential Real State Investors, alertó que una baja de impuestos en México sería una señal negativa para los mercados, ya que echaría abajo un acuerdo que fue difícil alcanzar. P.C. crecimiento económico, Luis Téllez <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/81986.html> BMV sube tras datos de China Ricardo Jiménez La Bolsa Mexicana de Valores mostró un crecimiento cercano de 1% en las operaciones de este lunes, debido al ánimo que existió entre los inversionistas tras las noticias positivas sobre la producción de China donde durante agosto reportó un crecimiento de 13.9% a tasa anual y el pronóstico del PIB de la zona euro que la cambió de 0.9% a 1.7% para el año 2010. En ese contexto, el principal indicador de la BMV registró un incremento de 0.90%, esto es un repunte de 294.76 unidades para alcanzar los 32 mil 931.63 puntos, observándose los mayores incrementos en las acciones de la telefónica América Móvil

con 1.26% a 32.10 pesos, la desarrolladora de vivienda Homex con 1.96% a 64.99 pesos y la cementera Cemex con 1.45% a 11.22 pesos. Por su parte, el indicador del índice industrial estadounidense Dow Jones mostró el mismo comportamiento tras presentar una ganancia de 0.78%, es decir un avance de 81.36 enteros para llegar a los 10 mil 544.13 unidades, mientras el indicador de las empresas de tecnología Nasdaq Compuesto reportó un incremento de 1.93%, lo cual significó un incremento de 43.23 unidades para ubicar su índice en los 2 mil 285.71 puntos. P.C. BMV, China, sistema financiero El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/09/14/oro-repunta-niveles-historicos>Oro repunta a niveles históricos El oro estableció este martes un nuevo récord histórico al superar por primera vez la cota de los 1,267 dólares, confirmando una vez más su papel de valor refugio en los momentos de incertidumbre económica. La onza de oro, que se había acercado al récord en las últimas semanas, tocó los 1,267.25 dólares este martes hacia las 13H50 GMT en el mercado al contado de Londres, que sirve de referencia mundial. El anterior récord, 1,265.30 dólares, databa del pasado 21 de junio. El 14 septiembre 2009, la onza de oro se cotizaba a 1,009,10 dólares, por lo que la progresión registrada en el último año es de más de 25 por ciento. P.C. oro <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/09/14/registrar-ligero-retroceso-las-reservas-internacionales>Registran ligero retroceso las reservas internacionales Las reservas internacionales de México bajaron ligeramente a 106,861 millones de dólares al 10 de septiembre, desde los 106,928 millones de dólares de la semana anterior, dijo el martes el banco central. Las reservas internacionales han alcanzado niveles máximos debido en gran parte a la liquidación de una cobertura petrolera contratada para garantizar el precio de la mezcla mexicana de crudo en el 2009. El banco central también reanudó en febrero un mecanismo para acumular la mayor cantidad posible de reservas, ya que el nivel actual es comparativamente inferior al que tienen países con un perfil crediticio similar y con los cuales México compite en los mercados internacionales de capital. P.C. reservas internacionales <http://eleconomista.com.mx/sistema-financiero/2010/09/13/banca-mexicana-fortalecida>La banca mexicana, fortalecidaLas nuevas reglas bancarias globales, aprobadas este fin de semana en la ciudad de Basilea, Suiza, fortalecerán a México como sistema financiero, aseguró el presidente de la Asociación de Bancos de México (ABM), Ignacio Deschamps. Estas medidas, que exigen un mayor nivel de capital fundamental y que corresponde básicamente a recursos de los accionistas y utilidades retenidas de los bancos, es una exigencia para todos los bancos del mundo, explicó en conferencia de prensa en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV). Refirió que de acuerdo con información del Banco de México, los niveles de capital de la banca en el país superan 16%, lo que le ha permitido resistir una crisis económica muy grande con una buena calidad de activos. El también Presidente de BBVA Bancomer dijo que ante el clima de inseguridad que vive México en general no ha afectado el clima de negocios y de inversión. P.C. sistema financiero, banca, Basilea <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/09/13/materias-primas-base-prosperidad>Miami.- La riqueza en materias primas, considerada durante mucho tiempo una trampa que retrasaba el crecimiento sostenido de Latinoamérica y el Caribe, podría ser el cimiento de futura prosperidad, concluyó un nuevo estudio del Banco Mundial. Al examinar el crecimiento reciente de las exportaciones de materias primas y el cambio en los mercados a los que son destinadas, el informe del BM asevera que el incremento en la demanda por parte de países como China podría servir como un impulsor clave de la expansión económica regional, si ese golpe de fortuna es manejado e invertido apropiadamente. P.C. materias primas, América Latina, exportaciones La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2010/09/14/index.php?section=economia&article=026n1eco>El mercado laboral, en situación "desesperada", advierte el FMI Washington, 13 de septiembre. El director gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), Dominique Strauss-Kahn, advirtió hoy en Oslo que el mercado laboral enfrenta una situación "desesperada" a causa de la recesión mundial, y llamó a extender las políticas de estímulo para hacer frente al problema. En su discurso inaugural de la conferencia sobre el empleo organizada conjuntamente por el FMI y la Organización Internacional del Trabajo (OIT), Strauss-Kahn indicó que el mercado laboral está en situación desesperada, incluso en naciones desarrolladas. P.C. mercado laboral, empleo, OIT, FMI <http://www.jornada.unam.mx/2010/09/14/index.php?section=economia&article=027n4eco>OCDE: probable desaceleración en países desarrollados París. Cada vez se vislumbra más probable una desaceleración en el crecimiento económico de las naciones desarrolladas, opinó la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), y destacó señales de que la recuperación podría haber tocado techo en Estados Unidos, Japón y Brasil. La organización añadió que su indicador adelantado compuesto de julio para las 32 naciones que la integran cayó por segundo mes consecutivo, cediendo 0.1 punto para marcar 103.1, y que había señales tentativas de que las expansiones en Alemania y Rusia podrían pronto tocar su máximo. La lectura del indicador adelantado para Japón declinó por primera vez desde abril de 2009, al descender 0.1 punto a 102.8, mientras el de Estados Unidos descendió por segundo mes seguido a 102.5 desde 102.7 en junio. La lectura general para las naciones industrializadas del Grupo de los Siete (Japón, Estados Unidos, Canadá, Italia, Francia, Alemania y Gran Bretaña) se mantuvo en 103.1, una baja de 0.2 puntos respecto al mes anterior. El indicador para Brasil bajó 0.8 puntos a 99.4. "Los indicadores adelantados compuestos de la OCDE para julio de 2010 apuntan a señales más claras de moderación en el ritmo de expansión comparado con la evaluación del mes pasado", precisó. "Las señales más sólidas de que la expansión podría perder velocidad han aparecido en Japón, Estados Unidos y Brasil", agregó. "También han surgido señales tentativas de que la fase de expansión de Alemania y Rusia podría tocar techo pronto", indicó. P.C. indicador adelantado, países desarrollados, desaceleración <http://www.jornada.unam.mx/2010/09/14/index.php?section=economia&article=028n1eco>México, ¿en picada lenta? Los indicadores económicos de México han registrado un crecimiento anual continuo, pero los resultados mes a mes han sido decepcionantes. Esto sugiere que, si bien las condiciones han mejorado en el curso del año pasado, el producto en el segundo semestre de 2010 podría ser más débil de lo que espera el gobierno, sobre todo al renovarse la baja en la demanda externa (en particular en EU). En junio, la producción industrial mexicana (ajustada estacionalmente) se redujo 0.4% respecto de mayo, lo cual potencialmente indica el fin de la reconstrucción de inventarios que había incrementado la producción en meses anteriores. Las mayores reducciones se dieron en

construcción (1.4%) y minería (1.2%). Las manufacturas también retrocedieron un poco (0.1%). En una base anualizada, la producción industrial aumentó 8.2%, pero esta medida reflejó una baja base de comparación, pues el producto se había contraído 10.3% en junio de 2009. P.C. industria, industria manufacturera

<http://www.jornada.unam.mx/2010/09/14/index.php?section=economia&article=030n1eco> Alivio en mundo financiero con las nuevas normas de Basilea Basilea, Suiza, 13 de septiembre. Las nuevas normas de capital para los bancos acordadas por los reguladores globales causaron alivio en el mundo financiero, pues dan tiempo a los prestamistas más débiles para recaudar fondos y relajar los límites a la entrega de dividendos. Sin embargo, los grandes bancos internacionales enfrentan un sobrecargo de capital, además de las nuevas normas anunciadas el domingo, conocidas como Basilea III, para hacer frente a los temores respecto de que las entidades consideradas “demasiado grandes para quebrar” puedan asumir riesgos que pongan en peligro a todo el sistema financiero. P.C. sistema financiero, Basilea <http://www.jornada.unam.mx/2010/09/14/index.php?section=capital&article=037n1cap> Se cometería un error histórico si se aprueba la reforma laboral: Mirón Laura Gómez La situación laboral en el Distrito Federal va en deterioro. A la desaparición de 60 micro y pequeñas empresas diarias se suma el alargamiento de los juicios, aun con laudos o sentencias definitivas para no liquidar a los trabajadores conforme a la ley, y la presencia de “ sindicatos de papel, de protección o charros que sirven a las empresas para despedir a la gente y abaratar la mano de obra que pretende la reforma laboral impulsada por el gobierno federal”; coincidieron representantes del gobierno local , abogados y de la UNAM. P.C. reforma laboral

<http://www.jornada.unam.mx/2010/09/14/index.php?section=sociedad&article=042n1soc> El modelo neoliberal provoca las distorsiones agropecuarias Matilde Pérez U. El gobierno sostiene una política de humillante asistencialismo y clientelismo, presume la entrega de 730 pesos mensuales a 34 millones de pobres y mantiene a los campesinos en la miseria, mientras deja a las trasnacionales la producción de alimentos, asentaron el Frente Nacional de Legisladores del Sector Rural, la Unión Nacional de Organizaciones Regionales Campesinas Autónomas y Alianza Campesina del Noroeste (Alcano). Estas organizaciones se pronunciaron en favor de un sistema que regule la producción y calidad de los alimentos y aliente la agricultura de los pequeños y medianos productores, para lo cual se requiere un presupuesto al alza, no a la baja, que sea objeto de fiscalización real para terminar con los subejercicios. P.C. sector agropecuario, modelo neoliberal <http://www.jornada.unam.mx/2010/09/14/index.php?section=sociedad&article=043n1soc> Favorecen la desigualdad los subsidios al campo: CIDE Juan Carlos Miranda Los programas sociales que el gobierno federal creó desde la firma del Tratado de Libre Comercio para América del Norte (TLCAN) con objeto de impulsar el desarrollo rural y minimizar el impacto de la eliminación de barreras arancelarias con Estados Unidos y Canadá han sido insuficientes y favorecen la desigualdad en México, sostuvieron especialistas del Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE). Durante la presentación del libro Subsidios para la desigualdad, las políticas públicas del maíz en México a partir del libre comercio, el investigador John Scott, uno de los autores, dijo que actualmente menos de 10 por ciento de los mayores productores agrícolas acaparan 45 por ciento de los recursos destinados al campo. P.C. subsidios, desigualdad, campo, maíz, sector agrícola <http://economix.blogs.nytimes.com/2010/09/13/2010-a-year-of-falling-prices/?ref=economy2010>, a Year of No Inflation By DAVID LEONHARDT Bureau of Labor Statistics, via Haver Analytics Six-month change in the Consumer Price Index. The lack of inflation this year is a story that deserves more attention than it has received. On Friday, the Labor Department will release the inflation number for August. Economists are expecting an increase of about 0.2 to 0.3 percent over July’s Consumer Price Index. If that’s correct, it won’t be nearly enough to reverse a remarkable period in which prices have barely risen at all. Over the last two years, inflation has been zero. Over the last year, it has been just 1.3 percent. Over the last six months, it has been below zero — negative 0.7 percent. Since the Labor Department started keeping records in 1947, there have been only six six-month periods when prices have fallen more than that. All of them were in 1950, an unusual time when prices were falling even though the economy was growing. P.C.

<http://www.nytimes.com/2010/09/14/business/global/14euro.html?ref=economy> I.M.F. Calls for Countries to Focus on Creating Jobs By LIZ ALDERMAN OSLO — Rising long-term unemployment, especially among young people, poses the next big threat to the global economic recovery, the International Monetary Fund warned on Monday. Slower growth is forcing governments to expand social safety nets and stimulate job creation even as they rein in finances. But with hundreds of millions of people unemployed worldwide, Dominique Strauss-Kahn, the managing director of the I.M.F., said the financial crisis “won’t be over until unemployment significantly decreases.” Mr. Strauss-Kahn urged governments to start factoring back-to-work policies into their overall equation for stoking growth. He added, in remarks at an employment forum with the International Labor Organization, that a failure to halt persistent high joblessness could fan social tensions in several countries and restrain growth over time. P.C. desempleo, FMI http://www.elpais.com/articulo/sociedad/hambre/mundo/baja/primera/vez/anos/sigue/siendo/inaceptable/elpepusoc/20100914elpepusoc_11/Tes El hambre en el mundo baja por primera vez en 15 años, pero sigue siendo "inaceptable" EL PAÍS / AGENCIAS - Madrid / Roma - 14/09/2010 Por primera vez en 15 años, la estimación del número de personas que pasan hambre crónica en el mundo ha bajado en 2010. Sin embargo, los 925 millones de personas aquejados de hambre o la cantidad de niños que mueren por malnutrición (uno cada seis segundos) siguen siendo cifras "inaceptablemente altas", según ha publicado hoy la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO) en un informe. Según los cálculos de este organismo, este año habrá 98 millones de personas menos que en 2009 aquejadas de hambre crónica, un problema estructural que, pese al ligero avance, no se soluciona simplemente con el crecimiento económico. "El hambre sigue siendo la mayor tragedia y el mayor escándalo del mundo", ha señalado en una conferencia de prensa desde Roma, donde la FAO tiene su sede, Jacques Diouf, director general del organismo de la ONU. No faltan datos para acreditar el "escándalo" al que se refiere Diouf: "Cada seis segundos muere un niño por problemas relacionados con la desnutrición". P.C. alimentos, hambre, FAO http://www.elpais.com/articulo/economia/Espana/puede/tardar/anos/volver/empleo/2007/elpepueco/20100914elpepueco_

6/TesEspaña puede tardar más de cuatro años en volver al empleo de 2007 LUIS MEYER - Madrid - 14/09/2010 La reforma de las pensiones es una medida para salir del paso, pero no resolverá el problema definitivamente. Es la opinión que ha dado hoy el Círculo de Empresarios (asociación que representa a más de 200 empresas) durante la presentación de su informe Una industria competitiva, clave para recuperar el crecimiento. Su presidente, Claudio Boada, ha sido claro al respecto: "La gente empieza a trabajar cada vez más tarde y se jubila antes; no es suficiente con alargar la edad de jubilación, hay que tomar medidas más contundentes". Entre ellas, Boada puso el foco en los planes de pensiones privados, que "deben fomentarse mucho más, porque además son buenos para la economía". El Círculo es crítico con las políticas de empleo que lleva a cabo el gobierno, y el adjetivo en el que más coincide es el de "insuficientes". Así, consideran que la reforma laboral es "bienvenida", pero debería ser "más valiente" y "más clara". La economía española no volverá a crecer a las tasas necesarias para volver a crear empleo "en dos o tres años" y, de no adoptar las medidas oportunas, el retorno a los niveles de ocupación de 2007 no se producirá en "bastantes años", más de los tres o cuatro que ha pronosticado el ministro de Trabajo, Celestino Corbacho, según Boada. P.C. España, empleo, industria competitiva, reforma de pensiones
http://www.elpais.com/articulo/economia/clave/China/elpepueco/20100913elpepueco_15/Tes La clave está en China

MARÍA JOSÉ GONZÁLEZ - Miami - 14/09/2010 La maldición de las materias primas en América Latina puede estar llegando a su fin. Un informe del Banco Mundial sobre los commodities (materias primas) en la región concluye que la dependencia histórica que han tenido las economías latinoamericanas por estos productos puede convertirse en una ventaja ante la subida de los precios a nivel internacional, y la diversificación de los mercados gracias a la demanda proveniente de los países emergentes, encabezada por China. "Las materias primas tienen una cara amenazante y oscura y otra brillante y llena de oportunidades, todo depende de las políticas fiscales que adopten los países para aprovecharlas", ha manifestado Augusto de la Torre, economista jefe del Banco Mundial, durante una rueda de prensa en el marco de la Conferencia de las Américas que se celebra esta semana en la ciudad estadounidense de Miami. P.C. materias primas, China, exportaciones